



Consejo Económico y Social

Distr. general
8 de diciembre de 2015
Español
Original: inglés

Comisión de Población y Desarrollo

49º período de sesiones

11 a 15 de abril de 2016

Tema 4 del programa provisional*

Debate general sobre la experiencia nacional en asuntos de población: “Fortalecimiento de la base empírica de datos demográficos para la agenda para el desarrollo después de 2015”

Declaración presentada por Manhattan Multicultural Counseling, organización no gubernamental reconocida como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* E/CN.9/2016/1.

** La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Participación de los jóvenes en el fortalecimiento de la base empírica de datos demográficos para la agenda para el desarrollo después de 2015

Manhattan Multicultural Counseling, Inc. (MMC) es una organización comunitaria cuya atención se centra en los jóvenes con el fin de promover la tolerancia, fomentar la diversidad y mejorar el respeto de los derechos humanos. La misión de nuestra organización consiste en defender la Declaración Universal de Derechos Humanos mediante el fomento de la competencia multicultural y la promoción de una cultura de paz entre los adolescentes de todas las sociedades. Nuestra misión se inspira en el edicto de Ciro el Grande, fundador del imperio persa que llevó la armonía a la sociedad multicultural de su época en el año 539 a. C. En el siglo XXI nuestra organización procura seguir sus pasos con el fin de promover los derechos humanos para todos.

Los objetivos de la organización son los siguientes:

I. La creación de un entorno seguro para lograr un compromiso de primera mano entre los adolescentes de una gran variedad de culturas, creencias e identidades étnicas. Esto dará lugar a un mayor reconocimiento de las diferencias y contribuirá a reducir las tensiones interculturales.

II. A través de la exposición a la labor de las Naciones Unidas, el Consejo Económico y Social y otros órganos intergubernamentales y a los debates sobre otras cuestiones internacionales, como los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM,) y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, los estudiantes no solo serán más conscientes de la situación mundial, sino que adquirirán capacidades para llegar a ser líderes en sus propias comunidades y propiciar cambios positivos.

III. Una perspectiva multicultural es esencial para la promoción de la paz, la tolerancia y la armonía en el mundo. En el programa para la juventud, la Declaración Universal de Derechos Humanos sirve de documento rector. Se alienta a nuestros estudiantes a aprender y memorizar los 30 artículos de la Declaración Universal de Derechos Humanos, a fin de fomentar la tolerancia y el entendimiento mutuo en nuestros tiempos. Este conocimiento también respalda la filosofía de Ciro el Grande de vivir en una sociedad multicultural armoniosa.

Manhattan Multicultural Counseling cree que la sociedad en su conjunto debe permitir la participación de los jóvenes en nuestras comunidades, primeramente mediante la educación y la sensibilización respecto de los objetivos de desarrollo sostenible a fin de prepararlos para que asuman sus responsabilidades con miras a la adopción de medidas positivas. Una vez integrados, los jóvenes se convierten en una fuerza poderosa en el seno de la población. A través de nuestros programas educacionales, los jóvenes pueden aprender desde una edad temprana cuáles son nuestros derechos humanos fundamentales, lo que los ayudará a adquirir un mayor respeto por la dimensión multicultural. Estas habilidades se pueden observar a nivel internacional, pero deben alentarse a nivel local.

Manhattan Multicultural Counseling Inc. proporciona un espacio seguro para los participantes que proceden de una gama de entornos étnicos, raciales, religiosos y culturales y que a menudo no tienen la oportunidad de entablar un diálogo

interconfesional o intercultural en su escuela o en su casa. En los últimos diez años, nuestro programa ha tenido un grupo diverso de estudiantes de muchos países: Afganistán, Argelia, Francia, Italia, Irán (República Islámica del), Israel y Madagascar.

Cada año MMC ha presenciado la tensión, la discriminación, la incitación al odio, los prejuicios, la xenofobia, la falta de autoestima así como de autovaloración en los jóvenes. Según el Departamento de Justicia de los Estados Unidos (junio de 2011), el 31% de los delincuentes violentos que han cometido delitos instigados por el odio habían sido motivados por cuestiones de raza o religión y tenían menos de 18 años. Para abordar este problema y los desafíos encontrados en el tejido de una ciudad cada vez más multicultural, la MMC tiene como propósito mejorar la vida de los jóvenes mediante la enseñanza de los objetivos de desarrollo sostenible como meta a imitar. Además, en vista de que más del 56% de la población de la ciudad de Nueva York se describe como extranjeros o inmigrantes de primera generación (Bloomberg, 2013), hoy, más que nunca, es fundamental que los jóvenes aprendan más acerca de los objetivos de desarrollo sostenible y fomenten el respeto mutuo y la apreciación intercultural para que puedan llegar a convertirse en líderes prominentes en esta sociedad cada vez más compleja.

En 2011, el Año Internacional de la Juventud, MMC celebró una actividad especial con el título “Diálogo Interconfesional de la Juventud y Comprensión Mutua”, que tuvo lugar en el UNICEF en Nueva York. Se estableció un panel que estuvo integrado por cuatro jóvenes que habían sido estudiantes en el programa de verano para los jóvenes de Manhattan Multicultural. Esos estudiantes hablaron sobre el tema central de la reunión desde cuatro perspectivas religiosas diferentes (el judaísmo, el cristianismo, el islamismo y el budismo). Además, en 2014, con ocasión del Año Internacional de la Juventud, el MMC colaboró con el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) en una campaña sobre salud mental.

En 2013, el MMC, con ocasión de su décimo aniversario, organizó un acto en la Iglesia de San Francisco de Asís sobre el tema “Tolerancia religiosa en el judaísmo, el cristianismo y el islamismo: un debate sobre los derechos humanos y la libertad religiosa”. El evento coincidió con la llegada del Cilindro de Ciro a la Ciudad de Nueva York en su primera visita.

Para el 49º período de sesiones de la Comisión de Población y Desarrollo, nuestras sugerencias son las siguientes:

- Alentar la participación de los jóvenes de la enseñanza primaria y secundaria;
- Aumentar la participación de los jóvenes en el trabajo con los gobiernos, el sistema de las Naciones Unidas, las organizaciones no gubernamentales (ONG) y el sector privado, con especial hincapié en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible;
- Elaborar y apoyar las investigaciones para educar a los jóvenes que serán los posibles dirigentes del futuro;
- Aumentar y mejorar los programas educacionales para los jóvenes, por ejemplo la enseñanza de los derechos humanos, la tolerancia, la diversidad, la concienciación respecto de las cuestiones relativas a los objetivos de desarrollo sostenible;

- Fomentar la participación de los medios de comunicación, tanto tradicionales como no tradicionales, como una herramienta de los objetivos de desarrollo sostenible para llegar a nuestros jóvenes.

En los últimos diez años, Manhattan Multicultural Counseling ha podido abordar con éxito algunas de las cuestiones relacionadas con los jóvenes en Nueva York, a los que enseña a convertirse en promotores eficaces del cambio y en ciudadanos del mundo. A fin de fortalecer la base empírica de datos demográficos para la agenda para el desarrollo después de 2015, los jóvenes deben estar a la vanguardia. Los jóvenes pueden ser ejemplares en cuanto a la forma en que aprenden trabajando con otras personas en sus comunidades, y la elaboración de una perspectiva multicultural es esencial para la promoción de la paz, la tolerancia y la armonía en el mundo.
